

Verwaltungsrat des Stadtbetriebs Bornheim -AöR-

08.12.2020

öffentlich

Vorlage Nr. 725/2020-SBB

Stand 11.11.2020

Betreff Bericht über den Betriebsteil Friedhof**Beschlussentwurf**

Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis.

Sachverhalt**Naturnahe Bestattungen Friedhof Bornheim**

Die Arbeiten zur Errichtung eines naturnahen Gräberfeldes für Urnenbestattungen auf dem Friedhof Bornheim haben begonnen. Im ersten Bauabschnitt finden umfangreiche Erdbewegungen in dem Bereich des ehemaligen Erdlagers statt und die Fläche wird modelliert. Vorgesehen ist die Anlage eines hügeligen Geländes mit geschwungenen Wegen, die die Gesamtfläche in einzelne Bereiche aufteilt. In diesen Bereichen sollen durch unterschiedliche Bepflanzung und bspw. durch Natursteinflächen, Trockenmauern, kleinen Grotten ein Lebensraum für Insekten und Eidechsen geschaffen werden. Auch die Anlage eines „Kräutergartens“ ist geplant. Ein sogenanntes Bienen- bzw. Insektenhotel wird ebenfalls errichtet. Zum Einsatz kommen ausschließlich regionale Pflanzen und Saadmischungen.

In den o. g. Bereichen werden Urnenbestattungen ausschließlich in biologisch abbaubaren Gefäßen stattfinden können. Eine weitere Alternative ist das direkte Verstreuen bzw. das Einbringen der Asche auf bzw. in das Erdreich. An verschiedenen Stellen werden Ruhebänke aufgestellt und an zentraler Stelle eine Möglichkeit über vom StadtBetrieb Bornheim zur Verfügung gestellte Plaketten, die Namen der Verstorbenen anzubringen. Die Möglichkeit zur Ablage von Grabschmuck auf den jeweiligen Beisetzungsstellen oder eine eigene Gestaltung (z. B. Bepflanzung, Grabmale etc.) durch die Hinterbliebenen besteht ausdrücklich nicht.

Die in diesem Jahr begonnene Anlage wird nicht abschließend fertiggestellt. Vielmehr stellt sie einen Auftakt dar, um Erfahrungen zu sammeln, die Anlage in Bornheim schrittweise zu erweitern und das Projekt auch auf andere Friedhöfe in Bornheim zu übertragen. Hierzu möchte der Stadtbetrieb auch Interessengruppen einladen, sich mit eigenen Ideen und Vorstellungen daran beteiligen.

Erste Beisetzungstermine sind für das Frühjahr 2021 geplant.

Urnenhaus Bornheim

Wie bereits im Verwaltungsrat vorgestellt, beabsichtigt der Vorstand, den sanierungsbedürftigen Anbau der Kapelle Roisdorf, der in der Vergangenheit als Lagerraum und Kühlzelle genutzt wurde, in ein Urnenhaus umzubauen.

Ein entsprechender Planungsentwurf ist als Anlage beigefügt und soll nach Zustimmung des Verwaltungsrates Anfang 2021 zur Umsetzung kommen, damit bereits im Herbst 2021 erste Urnenbeisetzungen stattfinden können.

Anlagen zum Sachverhalt

Planungsentwurf Urnenhaus